

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

El "Miramar", embarrancado

El naufragio ocurrió a las tres de la madrugada.—El "Miramar" tiene intacta la parte de flote, cubierta y arboladura.—Los salvados.—Sin noticias de diez tripulantes.

La noticia del embarrancamiento del "Miramar" fue el tema obligado durante el día de ayer, en todas las conversaciones, particularmente entre la gente de mar, haciéndose muchas y variadas conjeturas acerca de la forma y manera en que había ocurrido el embarrancamiento.

La noticia sembró la consternación entre las familias de los tripulantes del buque, todos ellos mallorquines ó domiciliados en esta isla, reinando entre todas ellas gran ansiedad por la suerte de los respectivos esposos, padres, hijos ó hermanos, etc., ansiedad que fué desapareciendo de muchas á medida que se fueron recibiendo telegramas de los propios interesados notificando su salvamento.

Diez son hasta ahora los que no han telegrafiado, que son los mismos que decíamos ayer.

Acudimos diferentes veces durante el día de ayer á la *Isla Marítima* donde se nos fueron facilitando los nombres de los tripulantes que se sabía se habían salvado del siniestro, como también de la situación en que ha quedado el buque.

Resulta que el buque se halla sobre las rocas, cerca de la costa, tumbado por la parte de fuera (estribor) hallándose intacta toda la parte de flote, cubierta y arboladura, suponiendo que tiene destruido el fondo y llenas de agua las bodegas, pues según el despacho, a causa del temporal no había sido posible ir á bordo.

Estos son los datos que comunica el Piloto señor Fornaris y como se ve se ignora el punto en que se halla embarrancado, si bien por los datos que de aquellos parajes se conocen se supone que se halla sobre el grupo de esquistes conocidos por los *Aguillones*.

Salió el "Miramar" del puerto de Gijón a las cinco de la tarde del viernes último, día 8, cargado con 1100 toneladas de carbón mineral con destino a Cádiz, y por dicha hora de salida da do el punto en que se halla el buque, se supone que el siniestro debió ocurrir entre tres y cuatro de la madrugada del sábado.

El Director de la Compañía señor Ferragut tan luego como tuvo noticia del siniestro telegrafió á las autoridades de Marina más inmediatas al sitio del siniestro pidiéndoles antecedentes y que atendieran á los naufragos.

Igualmente telegrafió al señor Fornaris en dicho sentido. Además salió anoche en el rápido el capitán de la Compañía don Damián Rigo, quien desde Barcelona se dirigirá á Carriño con la misión de atender á los naufragos y tomar cuantas medidas crea convenientes para el salvamento, si es posible, del buque y del cargamento.

Por los telegramas recibidos se sabe que se encuentran salvados los siguientes:

- Primer oficial, don Jaime Fornaris Barceló.
- Segundo oficial, don Manuel Despujol Pou.
- Contramaestre, don Jaime Morro Caldentey.
- Primer maquinista, don José Palmer Engrofiat.
- Segundo maquinista, don José Alberti Covas.
- Ayudante de máquina, don Francisco Quesada.
- Fogoneros, Bartolomé Cladera Ferrer, Jaime Bosch Sastre, Cosme Vives Oller, Miguel Canet Sastre, José Roselló Vives, Juan García Esteve, Juan Jofre Marqués, Jaime Riera Riera, Antonio Mut Vallcaneras.
- Cocinero, Poncio Berga Bosch.
- Pañolero, José Baena Agulló.

Camareros, Francisco Borrás Vicens y Mateo Mir Moisés.
Marineros, Jaime Flexas Vich, Pedro Bosch Alemany, Pedro J. García Vallejo, Pedro Pujol Pujol, Jerónimo Llull Jofre, Juan Villamón Jofre, Guillermo Obrador Sampol, Pedro J. Salvà, Antonio Jaume Palerm y Guillermo Serra Reinés.

Los tripulantes de quienes no se tiene noticias, son:
Capitán, Don Jorge Bennisar Frau.
Radiotelegrafista, Don Luis Cuéllar Cuéllar.

Mayordomo, Antonio Company.
Carpintero, Bartolomé Suau Sastre.
Pañolero, Jaime García García.
Fogoneros, Antonio Pujol García y Monserrate March Amengual.

Camarero, Jaime Palou Tomàs.
Marinero, Nicolás Vivó Palerm.
Carmillon, cuyo nombre se ignora.

Anoche se recibió la noticia de que en las inmediaciones de la costa habían aparecido dos cadáveres que no han sido identificados.

Inmediatamente que se supo en Palma el naufragio del "Miramar" se telegrafió la noticia á las oficinas de la *Transmediterránea* contestando ésta que daba órdenes urgentes para que acudieran al salvamento del "Miramar".

El "Miramar" desplaza 1.694 toneladas.

Telegrama de nuestra Agencia
En la madrugada de ayer recibimos de la Agencia Mencheta el siguiente telegrama urgente, depositado en la noche del sábado:

"Esta madrugada ha naufragado en aguas del Ferrol cerca del Cabo de Vares á causa de la niebla el vapor "Miramar" de la matrícula de Palma. Dos tripulantes llegaron á la playa de Carriño, solicitando auxilio. De Carriño salieron socorros. Han perecido diez tripulantes."

PALMA

Embarque de subsistencias.—Anoche el vapor rápido que salió para Barcelona, embarcó las siguientes subsistencias:

1.694 cajones de higos, 296 cuévanos de tomates, ciento noventa kilos de espárragos, doscientos de queso y una jaula de conejos.

También se embarcaron en dicho buque setenta y nueve cajas de pescado, treinta atunes y un cesto de pescado.

Por la mañana, en la Pescadería de la Plaza de Abastos, se había notado escasez de pescado.

Asistido.—Ayer por la mañana tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro un muchacho que se había caído de una altura de unos tres metros, produciéndose algunas contusiones.

Por riña.—Ayer se entabló fuerte reyerta entre dos jóvenes en las inmediaciones de la Escuela Graduada, resultando uno de los contendientes con un pinchazo en la cara producido con arma blanca.

El agresor fué más tarde detenido y puesto á disposición del Juzgado.

Sorteo.—En el sorteo celebrado á beneficio del Patronato Real para la represión de la Trata de Blancas, han sido favorecidos con premio los siguientes números:

- 6.146, 3.163, 5.409, 41, 5.188, 1.701
- 1.819, 4.945, 796.649, 1.930, 2.566
- 2.683, 3.282, 27, 34.763, 1.715, 6.614
- 3.884, 797 y 3.441.

Los poseedores de los antedichos números pueden paasar por el domicilio del Secretario del Patronato; don José Font y Arbós, Veri 19, y les serán entregados los correspondientes premios.

Calle en mal estado.—Se encuentra en estado completamente imposible la calle del Marqués de la Fuensanta, ocasionando molestias y perjuicios.

¿No sería posible su recomposición? «Hojas selectas».—La mayor parte de los trabajos que publica «Hojas selectas» en su número de Febrero resisten gran interés de actualidad y están avaloradas por firmas muy prestigiosas. En cuanto á la ilustración, ni que decir tiene que es tan copiosa como notable, pues sabido es que en este bellísimo «magazine» colaboran asiduamente nuestros más celebrados dibujantes.

«Momo en Buenos Aires», por Alejandro Sux, con tres dibujos de B. Gili y Roig.—«Los hombres de paz», Pablo de Tarsos, por Alfredo Opisso, con 2 dibujos de J. Pey.—«Al pie de la letra», por Luis Gabaldón, con tres dibujos de A. Huertas.—«El maestro Villegas», por Manuel Marinello, con ocho grabados.—«La casa parlante», Novela infantil, original de José A. Luengo, con dibujos de P. Antequera Azpiñ.—«La guerra europea», con 15 grabados.—«El incendio de la Granja», con 8 grabados.—«Lo que jamás volveremos á ver», por Gaziel.—Además publica una sección de actualidades, otra de modas, una nota política de Ricardo Opisso y otra cómica de E. Donaz.

Montepío Marítimo Nacional.—El martes próximo, día 12, á las diez de la mañana, el Gestor Delegado de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros y del Instituto Nacional de Previsión don Miguel Sastre dará una conferencia en el local de La Protectora con objeto de dar á conocer las bases esenciales por que ha de regirse el Montepío Marítimo Nacional, cuya creación se encomendó al Instituto Nacional de Previsión por Real orden de 9 de Agosto último.

El asunto interesa á todos cuantos á las industrias del mar deben sus medios de vida.

En la Normal de Maestras
Fiesta literario-musical
Prosiguiendo la senda emprendida en años anteriores, el Profesorado de la Escuela Normal de Maestras de esta provincia organizó para ayer tarde una fiesta literaria musical.

El éxito que antaño consiguieron tales fiestas no desmereció hogaño en nada, siendo tal la concurrencia que el vasto salón de actos y las habitaciones contiguas estaban atestadas de distinguida concurrencia.

Para la función se montó el oportuno escenario, cuyo decorado, obra de un distinguido pintor exprofesor de la Escuela, ha sido objeto de algunas reformas y modificaciones, muy acertadas, ejecutadas bajo la dirección de la señorita María Jordá.

Dió principio la función con el estreno de la obra cómica titulada «Fe, Esperanza y Caridad», original de la distinguida Directora de la Normal señorita Mercedes Usua, que la escribió exprofeso para tal ocasión.

En su representación tomaron parte las señoritas Amorós, Gayá, Roig (Raquel), Méndez, Moll y Villazón.

Se representó luego *Al natural* original de Jacinto Benavente, en cuya representación tomaron parte las señoritas Méndez, Moll, Roig (Raquel), Nadal, Torres, Amorós, Vidal, Montaner, Noguera, Pomar, Casasnovas y Villazón.

Después se estrenó la comedia en un acto y dos cuadros *La hora de la ilusión*, original y escrita expresamente por la ilustrada Profesora de Literatura de la Normal señorita Carmen Cascante.

Fueron las actrices de la comedia las señoritas Torres, Ripoll, Mayayo, Nadal, Gayá, Arbona, Amorós, Comas, Martínez, Ramis, Gili, Noguera, Moll, Pomar, Gelabert, Queglas, Diivar, Fuster (Mercedes), Seguí, Bonnin y Martí.

Los personajes de esta comedia, que son muñecas que asoman un momento á la vida, lucían trajes de las distintas regiones de España y cantaron cantos de la respectiva región.

La muñeca que simbolizaba Mallorca cantó la *Tonada de sa Tafona*. Como final de la agradable fiesta se cantaron por distintos grupos de niñas canciones con gestos, de distintos autores bajo la dirección de la Profesora de música de la Normal señorita Marina Fernández Lamarca, á cuyo cargo corrió también la parte musical de la velada.

Las actrices que tomaron parte en la función son todas alumnas de la Normal.

La concurrencia no regateó sus aplausos á cuantas tomaron parte en la velada y las Profesoras de dicho Centro recibieron muchas felicitaciones, en especial las señoritas Usua y Cascante por su doble carácter de autoras y organizadoras.

La agradable fiesta (que se repetirá mañana por la tarde) terminó alrededor de las nueve de la noche.

El sábado por la noche la mansión del distinguido propietario don Miguel Montaner fué objeto de un asalto.

Una multitud de bellas muchachas, transformadas en elegantes mascaritas, hicieron irrupción en los salones, dando á ellos animación y alegría, que duró varias horas.

Durante la agradable fiesta carnavalesca se presentaron en el salón los distinguidos jóvenes Feliu Blanes y Massanet Sureda que ejecutaron varias piezas á guitarra y bandurria, concierto que fué del agrado de la concurrencia, que así lo demostró con los aplausos que les tributó, y cuyo resultado financiero, por cierto de éxito lisonjero, se destina á beneficio del Asilo del Temple.

Ayer mañana en la Capilla de la Purísima Concepción, de la Catedral, contrajo matrimonio nuestro amigo el notable escultor don Tomás Vila con la simpática y bella señorita doña María Rotger y Alemany.

Benidijo la unión el Rdo. don Guillermo Oliver, Vicario de la Catedral, y fueron padrinos por parte del novio su hermano político don Francisco Estrades y don Cayetano Sampol y por la de la novia don Bernardo Pujol y don Miguel Sans.

Deseamos á los novios toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor «Rey Jaime I», don Francisco Treslós, doña Pilar Descallar, doña Elvira Morey, don Emilio Castón, don Andrés Lago, don Jerónimo Colomar, don Guillermo Costa y señora, don José Más y señora y don José M.^a Carpoite.

El te celebrado ayer en el Círculo Mallorquín se vió sumamente concurrido. Una concurrencia distinguida llenaba por completo el salón grande.

Duró la fiesta hasta cerca de las nueve; una nota nueva dióla el coro de hombres del teatro Lífico, entando, con ajuste, en un intermedio de los bailables, un coro que fué aplaudido.

CULTOS
Para hoy
Juicio de Guerdón Neri
Continúan en la Catedral-Basilica en desagravio de las ofensas que recibe Cristo Jesús estos días de Carnaval: Exposición á las seis y acto continuo Prima, Tercia y Oficio matinal; á las diez Sexta, Nona y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Juan Rotger, profesor del Seminario; por la tarde á las cinco Visperas y Completas; á las seis Maitines, Laudes y reserva de S. D. M.

Óras funciones
En San Felipe Neri, fiesta en obsequio de Nuestra Señora de Lourdes: Á las diez y media se cantará Misa solemne con música y sermón por el Rdo. Dr. don Miguel Alcover; á las doce, hora en que tuvo lugar la primera aparición, se rezará una parte del Rosario al tiempo de una misa y después de solemne Te Deum se rezará S. D. M.; por la noche, á las siete y cuarto, después del sermón de los Ejercicios Espirituales, se cantará

La cuestión obrera
Huelga aplazada
Como adelantamos se reunieron ayer por la mañana en su local social de la calle del Socorro los obreros albañiles.

El Presidente del Comité de huelga dió cuenta á sus compañeros de la entrevista que habían tenido con el Gobernador, llamados por esta autoridad, y de la súplica que les había hecho de que aplazaran la huelga ofreciendo rea-

lizar los trabajos necesarios para ver de lograr que sean atendidas sus peticiones.

En vista de los ofrecimientos de esta autoridad, acordaron acceder á su petición, quedando en reunirse tan luego como conozcan el resultado de dichas gestiones.

Anoche recibimos la siguiente carta: «Señor Director de LA ALMUDAINA. Muy señor mío: En junta general extraordinaria celebrada en el día de hoy le suplicamos encarecidamente se sirva publicar en el periódico de su digna presidencia que el comité de huelga convoca al gremio en general de albañiles para el día 14 del que cursa á las 6 de la tarde.

Le reiteramos un saludo y le damos anticipadas gracias.
Palma 10 Febrero de 1918.—El Comité de huelga.»

Los carpinteros y ebanistas
En el local del «Excelsior» se reunieron también ayer por la mañana los obreros carpinteros y ebanistas pertenecientes á la sociedad «El Desarrollo del Arte».

En vista de la contestación negativa de los patronos, acordaron insistir nuevamente fundamentando su petición de aumento de jornal y reunirse nuevamente el domingo próximo.

Obreros cortadores de calzado
El Presidente del Sindicato del Patronato Obrero recibió la siguiente carta del Presidente de la «Unión Industrial».

«Me es grato comunicarle que á consecuencia de su oficio del día 29 de Enero en el que se pedía se aumentara cuanto fuese posible el jornal de los obreros cortadores, he reunido en el día de hoy al Gremio de Fabricantes de calzado, al que he dado cuenta, de su antes citado oficio, el que ha sido ampliamente discutido, por los fabricantes que integran el citado Gremio, habiendo resuelto que:

Los fabricantes aumentarán á sus obreros particularmente, cuanto buenamente sea posible, teniendo en cuenta las condiciones especiales en que trabajan los cortadores de cada fábrica.

Hemos de hacer constar que en algunas fábricas los patronos han aumentado espontáneamente á sus obreros en el transcurso de la guerra europea, que asola á la Humanidad.

Lo que me honro en comunicarle. —Dios guarde á V. muchos años.
Palma 7 Febrero de 1918.—El Presidente, G. Rubert Morell.»

Se nos dice que la mayoría de los fabricantes han concedido gustosamente un aumento en los sueldos de los trabajadores.

De Sociedad
El sábado por la noche la mansión del distinguido propietario don Miguel Montaner fué objeto de un asalto.

Una multitud de bellas muchachas, transformadas en elegantes mascaritas, hicieron irrupción en los salones, dando á ellos animación y alegría, que duró varias horas.

Durante la agradable fiesta carnavalesca se presentaron en el salón los distinguidos jóvenes Feliu Blanes y Massanet Sureda que ejecutaron varias piezas á guitarra y bandurria, concierto que fué del agrado de la concurrencia, que así lo demostró con los aplausos que les tributó, y cuyo resultado financiero, por cierto de éxito lisonjero, se destina á beneficio del Asilo del Temple.

Ayer mañana en la Capilla de la Purísima Concepción, de la Catedral, contrajo matrimonio nuestro amigo el notable escultor don Tomás Vila con la simpática y bella señorita doña María Rotger y Alemany.

Benidijo la unión el Rdo. don Guillermo Oliver, Vicario de la Catedral, y fueron padrinos por parte del novio su hermano político don Francisco Estrades y don Cayetano Sampol y por la de la novia don Bernardo Pujol y don Miguel Sans.

Deseamos á los novios toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor «Rey Jaime I», don Francisco Treslós, doña Pilar Descallar, doña Elvira Morey, don Emilio Castón, don Andrés Lago, don Jerónimo Colomar, don Guillermo Costa y señora, don José Más y señora y don José M.^a Carpoite.

El te celebrado ayer en el Círculo Mallorquín se vió sumamente concurrido. Una concurrencia distinguida llenaba por completo el salón grande.

Duró la fiesta hasta cerca de las nueve; una nota nueva dióla el coro de hombres del teatro Lífico, entando, con ajuste, en un intermedio de los bailables, un coro que fué aplaudido.

CULTOS
Para hoy
Juicio de Guerdón Neri
Continúan en la Catedral-Basilica en desagravio de las ofensas que recibe Cristo Jesús estos días de Carnaval: Exposición á las seis y acto continuo Prima, Tercia y Oficio matinal; á las diez Sexta, Nona y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Juan Rotger, profesor del Seminario; por la tarde á las cinco Visperas y Completas; á las seis Maitines, Laudes y reserva de S. D. M.

Óras funciones
En San Felipe Neri, fiesta en obsequio de Nuestra Señora de Lourdes: Á las diez y media se cantará Misa solemne con música y sermón por el Rdo. Dr. don Miguel Alcover; á las doce, hora en que tuvo lugar la primera aparición, se rezará una parte del Rosario al tiempo de una misa y después de solemne Te Deum se rezará S. D. M.; por la noche, á las siete y cuarto, después del sermón de los Ejercicios Espirituales, se cantará

lizar los trabajos necesarios para ver de lograr que sean atendidas sus peticiones.

En vista de los ofrecimientos de esta autoridad, acordaron acceder á su petición, quedando en reunirse tan luego como conozcan el resultado de dichas gestiones.

Anoche recibimos la siguiente carta: «Señor Director de LA ALMUDAINA. Muy señor mío: En junta general extraordinaria celebrada en el día de hoy le suplicamos encarecidamente se sirva publicar en el periódico de su digna presidencia que el comité de huelga convoca al gremio en general de albañiles para el día 14 del que cursa á las 6 de la tarde.

Le reiteramos un saludo y le damos anticipadas gracias.
Palma 10 Febrero de 1918.—El Comité de huelga.»

Los carpinteros y ebanistas
En el local del «Excelsior» se reunieron también ayer por la mañana los obreros carpinteros y ebanistas pertenecientes á la sociedad «El Desarrollo del Arte».

En vista de la contestación negativa de los patronos, acordaron insistir nuevamente fundamentando su petición de aumento de jornal y reunirse nuevamente el domingo próximo.

Obreros cortadores de calzado
El Presidente del Sindicato del Patronato Obrero recibió la siguiente carta del Presidente de la «Unión Industrial».

«Me es grato comunicarle que á consecuencia de su oficio del día 29 de Enero en el que se pedía se aumentara cuanto fuese posible el jornal de los obreros cortadores, he reunido en el día de hoy al Gremio de Fabricantes de calzado, al que he dado cuenta, de su antes citado oficio, el que ha sido ampliamente discutido, por los fabricantes que integran el citado Gremio, habiendo resuelto que:

Los fabricantes aumentarán á sus obreros particularmente, cuanto buenamente sea posible, teniendo en cuenta las condiciones especiales en que trabajan los cortadores de cada fábrica.

Hemos de hacer constar que en algunas fábricas los patronos han aumentado espontáneamente á sus obreros en el transcurso de la guerra europea, que asola á la Humanidad.

Lo que me honro en comunicarle. —Dios guarde á V. muchos años.
Palma 7 Febrero de 1918.—El Presidente, G. Rubert Morell.»

Se nos dice que la mayoría de los fabricantes han concedido gustosamente un aumento en los sueldos de los trabajadores.

De Sociedad
El sábado por la noche la mansión del distinguido propietario don Miguel Montaner fué objeto de un asalto.

Una multitud de bellas muchachas, transformadas en elegantes mascaritas, hicieron irrupción en los salones, dando á ellos animación y alegría, que duró varias horas.

Durante la agradable fiesta carnavalesca se presentaron en el salón los distinguidos jóvenes Feliu Blanes y Massanet Sureda que ejecutaron varias piezas á guitarra y bandurria, concierto que fué del agrado de la concurrencia, que así lo demostró con los aplausos que les tributó, y cuyo resultado financiero, por cierto de éxito lisonjero, se destina á beneficio del Asilo del Temple.

Ayer mañana en la Capilla de la Purísima Concepción, de la Catedral, contrajo matrimonio nuestro amigo el notable escultor don Tomás Vila con la simpática y bella señorita doña María Rotger y Alemany.

Benidijo la unión el Rdo. don Guillermo Oliver, Vicario de la Catedral, y fueron padrinos por parte del novio su hermano político don Francisco Estrades y don Cayetano Sampol y por la de la novia don Bernardo Pujol y don Miguel Sans.

Deseamos á los novios toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor «Rey Jaime I», don Francisco Treslós, doña Pilar Descallar, doña Elvira Morey, don Emilio Castón, don Andrés Lago, don Jerónimo Colomar, don Guillermo Costa y señora, don José Más y señora y don José M.^a Carpoite.

El te celebrado ayer en el Círculo Mallorquín se vió sumamente concurrido. Una concurrencia distinguida llenaba por completo el salón grande.

Duró la fiesta hasta cerca de las nueve; una nota nueva dióla el coro de hombres del teatro Lífico, entando, con ajuste, en un intermedio de los bailables, un coro que fué aplaudido.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Berlín
Madrid 9 á las 17

Tentativa contra los bolchevistas suprimidos.

Nauen.—El Gobierno ruso ha acordado en consejo reprimir las tentativas contra los bolchevistas. Ha encargado la ejecución del acuerdo á un consejo de guerra especial.

Trostzky saluda á los revolucionarios finlandeses

Nauen.—Trostzky ha telegrafiado

desde Brest Litovki saludando al Comité revolucionario finlandés.

Secciones polacas y ucranianas de tropas rusas que pelean en Finlandia se han negado á pelear contra los finlandeses.

Los polacos se apoderaron de la ciudad de Smoleusk.

Desórdenes en Petrogrado.—**Palacio de la Emperatriz y de la Duma confiscados**

Nauen.—La prensa hondinense refleja los desórdenes ocurridos en Petrogrado á causa del hambre. Los productores de cereales ucranianos se niegan á admitir papel moneda rusa. Los Comisarios nacionales han con-

fiscado el Palacio de la Emperatriz María y el palacio de Tauro que fué residencia de la Duma imperial.

Relaciones diplomáticas de Siberia

Nauen.—La nueva república de Siberia establecerá relaciones diplomáticas con el Gobierno de los «soviets» de Petrogrado y con el Secretario General de Ucrania.

Reconocimiento de la República de Ucrania

Viena.—El presidente de la delegación austro húngara declaró en nombre de las potencias centrales que se adhieren á la declaración de la delegación de Ucrania sobre la constitución

de la República democrática ucraniana y á la situación autónoma de dicha república en las actuales negociaciones de paz.

Sobre la cuestión irlandesa

Nauen.—«Morning Post» tratando de la cuestión irlandesa cita los puntos estratégicos que posee Inglaterra.

Para el dominio marítimo Inglaterra, dice el periódico, no puede prescindir de Irlanda pues la necesita como Gibraltar.

Palabras de Jellicoe

Nauen.—El almirante inglés Jellicoe ha declarado que si Inalaterria resistía hasta el verano podía asegurar que la amenaza de los submarinos habría desaparecido.

Conferencia sobre alimentación

Viena.—El presidente del Comité de alimentación austro-húngaro ha con ferenciado en Berlín con los funcionarios alemanes sobre asuntos de alimentación y suministro de carbón.

Madrid 9 á las 24

Parte frances

Paris.—Dice un despacho oficial que hicimos prisioneros en el norte del Camino de las Damas. Uno de nuestros destacamentos penetró en una posición alemana del noroeste de Dioneourt haciendo 30 prisioneros.

Hubo cañoneo intermitente en el resto del frente.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado oficial que en el norte de Paeschendach y oeste de Opat hicimos prisioneros. Reina actividad de artillería francesa entre el Mosa y Moulla.

En el norte de Flirey hicimos algunos prisioneros americanos.

Se ha firmado la paz con Ucrania

Berlin.—Da cuenta un despacho oficial que á las dos de la mañana de hoy se firmó la paz de los Imperiales centrales con Ucrania.

Despacho austriaco
Viena.—Un despacho oficial dice

que no hay nada que señalar en el frente italiano.

Se confirma que se ha firmado la paz con Ucrania.

Madrid 10 á las 5 Parte inglés

Londres.—El comunicado oficial dice que al Este de Arras fueron rechazados los intentos de ataque del enemigo.

En Ipres, Lens y Bullecourt hubo activa lucha de artillería.

Los finlandeses triunfantes

Stokolmo.—La guardia blanca finlandesa domina Tornea.

Parte de las tropas rusas han sido hechas prisioneras, huyendo las restantes.

El Comisario ruso trató de huir de Harapanda, con el personal de la Embajada rumana, pero fué descubierto y fusilado.

Asegúrase que Reni está limpio de rusos.

La Finlandia Septentrional encuéntrase en poder de los finlandeses.

Parte italiano

Coltano.—El comunicado oficial dice que en el fondo del valle de Brenta y en la zona del monte Melago y del monte Asole, hay duelos de artillería.

En Prezzo dispersamos patrullas enemigas.

En Pacina y Ascico estorbamos los movimientos del enemigo.

Madrid 10 á las 17

Rumanos que abandonan Petrogrado

París.—El ministro de Rumania con su colonia ha salido de Petrogrado.

Llegó después de once días de un penoso viaje á Suecia.

Hoy marchará la misión á Stokolmo.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 9 á las 20

Nuevo interrogatorio á Caillaux

París.—El capitán Bancharón, juez especial que instruye el proceso contra Caillaux ha sometido á éste á otro largo interrogatorio.

Sobre la sedición militar de Lamia

Atenas.—La prensa atribuye la sedición militar de Lamia á manejos de amigos de Bulgaria con objeto de obstaculizar la movilización decretada que ya ha empezado á efectuarse.

Repatriación de suecos

Stokolmo.—Ha empezado la repatriación de los súbditos suecos residentes en Finlandia.

Incautación de oro por el Gobierno ruso

Petrogrado.—El Gobierno se ha incautado de 50 millones en barras de oro del Banco Siberiano.

Protesta del Consejo de Estado de Lituania

Stokolmo.—El Consejo de Estado de Lituania ha formulado una protesta contra ciertas medidas de la autoridad militar que considera vejatorias para los habitantes.

Declaración de Bolo Pachá

París.—En un interrogatorio, Bolo Pachá ha dicho que fué á América á comprar papel para «Le Matin» y «Le Journal».

Orlando á París

Roma.—El Presidente del Gobierno señor Orlando regresó á París para asistir á un Consejo de guerra que ha de celebrarse en Versalles.

Medidas de previsión en París

París.—Se ha dispuesto que en casos de alarma ante la presencia de aviones enemigos, se permita la entrada en las catacumbas y canteras de París en aquellos puntos donde la angustia de los corredores no ofrezca peligro.

Los tártaros

Basilea.—Un telegrama de Odesa dice que grandes masas de tártaros descienden en dirección á Sebastopol devastando el país.

La vista contra Bolo Pachá

París.—Ha continuado la vista del proceso contra Bolo Pachá presentándose nuevos testigos cuyas declaraciones no son favorables al procesado.

Peste en Rusia

Ginebra.—Se asegura que se han presentado algunos casos de peste en la Rusia meridional.

Madrid 9 á las 23

Comentarios al Comité interaliado

Roma.—Los periódicos italianos creen que el Consejo de Guerra inter-

aliado celebrado ultimamente en Versalles tomó decisiones que pondrán, en breve término, tregua á la tregua invernal forzada, emprendiendo en breve los aliados operaciones de gran alcance.

La Guardia blanca triunfa

Stokolmo.—Un telegrama de Haparanda dice todo el Norte de Finlandia está en poder de la Guardia blanca.

Caballería yanqui a Francia

New York.—Se están organizando grandes contingentes de caballería para servir en Francia.

Se cree que dichas fuerzas podrán entrar en campaña la primavera próxima.

El «Goeben» en reparación

Constantinopla.—El Ministro de Marina ha visitado el crucero «Goeben» que solo tiene averías de fácil reparación en las chimeneas.

La estación radiotelegráfica será también fácil de reparar.

El «Goeben» estará en breve dispuesto para navegar.

Sobre el complot ruso

Stokolmo.—Algunos periódicos creen que la noticia del complot descubierto contra el Gobierno ruso es un pretexto de Lenine, Presidente del Consejo de los Comisarios del pueblo, para seguir un proceder arbitrario.

Servicio telegráfico reanudado

La Haya.—Noticias de Londres dicen que el Gobierno inglés ha vuelto á autorizar el curso de los telegramas comerciales para Holanda.

La situación en Finlandia

Stokolmo.—En una reunión de personalidades suecas se trató de la situación en que se encuentra Finlandia y una Comisión visitó al Presidente del Consejo para pedirle que Suecia ponga fin á la anarquía reinante.

El Presidente del Consejo contestó que las circunstancias imponen al Gobierno gran reserva y que no podía autorizar á los voluntarios suecos para que se alistaran en la Guardia blanca finlandesa.

Ultimatum alemán á Rumania

Basilea.—El Gobierno de Alemania ha dirigido un ultimatum al de Rumania para que inicie las negociaciones de paz.

Declaraciones de Gerard

Londres.—«The Daily News» publica un telegrama de New York con teniendo unas declaraciones del Embajador que fué de los Estados Unidos en Berlín Mr. Gerard.

Cree éste que las recientes huelgas desarrolladas en Alemania no han tenido la gravedad que supone cierta prensa.

Es ilusorio creer en la eficacia de una revolución en Alemania y es también ilusorio esperar rendirla por hambre.

Podrá sufrir más ó menos, añade, pero se ha habituado á bastante por sí misma y mucha más ahora que dispone de los recursos de Rumania y Ucrania.

La Guardia roja se traslada á Petrogrado

Stokolmo.—Dicen de Mchileu que ante el avance de los polacos el cuartel general de la Guardia roja se ha trasladado á Petrogrado.

El proceso Bolo

París.—Continúan las sesiones del Consejo de guerra en que se ve el proceso contra Bolo Pachá.

Ha prestado declaración el exministro M. Barthou quien ha dicho que puede asegurar que á pesar de las afirmaciones de Bolo, es inexacto que éste tuviera relaciones con Poincaré.

Después declaró el exministro Caillaux al que custodiaban los agentes.

No han ocurrido incidentes.

Proclama de Kaledine

Petrogrado.—El general Kaledine, jefe de los cosacos, ha dirigido una proclama á las poblaciones de la región del Don evitándolas á unirse contra los maximalistas para salvar á Rusia de la catástrofe anárquica que la amenaza en plazo brevísimo.

El problema de las subsistencias

Madrid 9 á las 17

Revisión de precios reguladores

La «Gaceta» publica una disposición para que se proceda á la revisión de los precios reguladores de las subsistencias alimenticias y de primeras materias.

La Junta del algodón

El Rey firmó un decreto organizando la Junta de distribución de algodón.

Madrid 9 á las 24

Hablado con el Comisario de Subsistencias

El Subsecretario de Subsistencias señor Silvela nos ha dicho que es inexacto que haya otorgado prorroga

para el envío de las declaraciones juradas de las existencias de artículos de primera necesidad y de primeras materias.

Lo que si he hecho es descontar de los plazos señalados los días festivos.

Continuo, ha añadido, apremiando á los Gobernadores para que me envíen las declaraciones juradas, imponiendo a los remisos multas de 25 pesetas diarias y que duplicará las multas en caso de reincidencia.

En caso de falta de pago que apliquen el apremio personal.

Respecto á las compras de trigo de la Argentina ha dicho que no las realiza el Gobierno, sino los Comités del litoral.

El Gobierno solo interviene en la aceptación del precio para que el pan no suba, la calidad sea buena y facilitar el transporte reducido.

Ha dicho que no se pueden importar harinas por la humedad durante el viaje, lo que haría que llegaran inservibles.

Además haciéndose aquí la trituración quedan residuos para piensos y las fábricas nacionales no se paralizan.

Manifestaciones de García Prieto

Madrid 10 á las 17

¿Una nota de los gobiernos aliados? García Prieto lo desmiente.—Que jas a los periodistas

El periódico «El Liberal» en vista de un rumor circulado envió a un redactor después de las tres de la madrugada al domicilio del señor García Prieto, quien dijo, a preguntas del periodista de si era cierto que el embajador de Italia le había entregado una nota corporativa de los gobiernos aliados protestando del caso del torpedeamiento del «Duque de Génova» que dicho rumor era una enormidad, añadiendo, que parece mentira haya gentes que inventen tales cosas.

Dicho rumor carece en absoluto de fundamento.

El último día, por fortuna, ha transcurrido con tranquilidad completa.

Por lo visto, no ha sido este rumor el único circulado.

A la una de la madrugada me preguntaron si era verdad que los ministros se habían reunido en Consejo para deliberar sobre un asunto grave; yo lo desmentí en absoluto.

Ahora me refieren ustedes esta noticia; ignoro de donde pudo nacer.

Parece mentira, siguió diciendo, que haya españoles que tan fácilmente acojan esta clase de rumores sin comprender los peligros que encierran y sin tener conciencia del daño inmenso que causan.

Hay necesidad de pensar en el establecimiento de una sanción contra los que intentan propalar estos rumores.

Ha dicho muchas veces a los periodistas que las cuestiones internacionales son delicadísimas, siendo los periódicos españoles, en alguna ocasión, encargados de sugerir actitudes o resoluciones para las cuales no haya motivo alguno.

Cotizaciones

Madrid 9 á las 17

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable 5 p, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, and Extérieur.

Política

Madrid 9 á las 17

Publicación del Decreto de la fe notarial

«La Gaceta» publica el Decreto ampliando la fe notarial con motivo de las elecciones.

Lo que dice Prieto sobre la huelga general del 18

El Presidente del Consejo nos ha dicho que según noticias que tiene el Gobierno, parte de la Confederación general del trabajo persiste en las gestiones para que se declare la huelga general el día 18 pero no hay unanimidad.

Mucha gente obrera comprende los perjuicios que le ocasionaría el movimiento.

Estudio sobre el último torpedeamiento

El Presidente del Consejo dijo que cuando el señor Gimeno tenga amplia información de las noticias del último torpedeamiento se les enviará para que el Gobierno pueda ocuparse del nuevo ataque á nuestra marina mercante.

Tranquilidad.—Sobre un hundimiento

El Ministro de la Gobernación dijo

TEATRO LIRICO

HOY LUNES

FUNCIONES POPULARES Tarde á las 6 LA DUQUESA DEL TABARIN Noche á las 9 EL CONDE DE LUXEMBURGO ENTRADA Y BUTACA 75 CENTIMOS ENTRADA 20 CTS.

FRANCISCO CLAR SANCHEZ

ODONTOLGO

Participa á su distinguida clientela haber trasladado su GABINETE DENTAL á la calle del Sindicato, num. 3, 1.º, derecha.

REBAJA DE PRECIOS BLUSAS Y BATAS

Los Almacenes BON MARCHÉ han puesto á la venta un precioso surtido de Batas y Blusas de lana y de algodón. Grandes rebajas en los abrigos de señora y niña.

Jaime Bosch Oliver MEDICO

Medicina interna y Enfermedades de los niños SAN FELIX, 13, PRINCIPAL, PALMA - HORAS DE CONSULTA DE 11 A 1

nos ha manifestado que según le comunicaban de Logroño ha quedado regueta la huelga de Cascunita, llegando á un acuerdo entre patronos y obreros.

Reuniones Se ha reunido la Junta de protección Nacional y también el Comité de distribución hojalata.

Sobre la Asamblea Nacional de Maestros En la mañana de hoy visitó al señor Rodés una comisión de la Junta de Defensa del Magisterio para pedirle que precisa la sesión de apertura de la Asamblea Nacional de Maestros.

El señor Rodés les ha dicho que marchando hoy á Granada no podía presidir la apertura pero que presidiría la clausura.

Entre hoy y mañana llegarán á Madrid 600 asambleístas.

La Escuela Industrial de Vigo Telegrafían de Vigo que se celebró la anunciada reunión de peritos industriales y de alumnos de la Escuela Industrial, acordando persistir en la huelga iniciada al quince del pasado Enero, hasta que se resuelvan sus peticiones.

Mientras tanto, los Peritos darán cla se á los alumnos.

Proyecto de organización militar El Ministro de la Guerra ha dado á conocer las bases del proyecto de organización militar aprobado por el Senado y con el dictamen favorable de la Comisión del Congreso.

Invocando la ley de autorizaciones el señor Laclerua publicará antes de abrirse el Parlamento un decreto reformando el reglamento de la Cruz de San Hermenegildo, incluyendo los cuerpos auxiliares del Ejército que no la disfrutaban.

El Consejo Supremo de Guerra constituido en Asamblea de la Orden, informó favorablemente, proponiendo que se amplie el número de pensiones y que se aumente el personal que las disfrute.

Reducir á tres en lugar de ocho para ingresar en la escala de aspirantes.

Fuga de una tiple Dicen de Sevilla que por la tarde corría el rumor de que la tiple Blanca Suárez se había fugado con el diestro «Pacorro», que salió hace algunos días con dirección á Madrid.

Por la tarde se recibió un telegrama dirigido á Pacorro, del padre de Blanca Suárez, preguntándole donde estaba su hija.

Como «Pacorro» estaba ausente lo abrió su familia, y por eso se han enterado.

Madrid 10 á las 17

El Rey en la Casa de Campo El Rey después de oír misa y de haber despedido con los jefes de Palacio marchó á la Casa de Campo.

MENCHETA

Noticias de Barcelona

Barcelona 10 á las 22

Mitin regionalista Se anuncia para el próximo domingo un mitin regionalista que se celebrará en el teatro Novedades.

En dicho acto hablarán el Presidente de la «Liga Regionalista» señor Abadal y el «leader» catalanista señor Cambó.

Confidencia del Maestro Pujol En el «Centre Excursionista» el maestro Pujol del «Orleó Catalá» ha dado una conferencia sobre la Sibila que se canta en la noche de Navidad en la Catedral de Palma.

Madrid 10 á las 17

El Rey en la Casa de Campo

El Rey después de oír misa y de haber despedido con los jefes de Palacio marchó á la Casa de Campo.

MENCHETA

Noticias de Barcelona

Barcelona 10 á las 22

Mitin regionalista Se anuncia para el próximo domingo un mitin regionalista que se celebrará en el teatro Novedades.

En dicho acto hablarán el Presidente de la «Liga Regionalista» señor Abadal y el «leader» catalanista señor Cambó.

Confidencia del Maestro Pujol En el «Centre Excursionista» el maestro Pujol del «Orleó Catalá» ha dado una conferencia sobre la Sibila que se canta en la noche de Navidad en la Catedral de Palma.

Luego la soprano Andrea Fornells cantó fragmentos de varias versiones de obras mundiales.

Resultó el acto un gran éxito.

Las elecciones en Vich La «Liga Regionalista» ha manifestado que desautoriza el candidato catalanista que se presenta por el distrito de Vich.

Recomienda la «Liga» que se vote al jaimista señor Trias, gerente de «El Correo Catalán».

Fallecimiento de Amiguet Ha fallecido el Vicepresidente de la Diputación Provincial don Paciano Amiguet.

Destrozos en una imprenta Anoche un grupo de unos veinte hombres penetraron en la imprenta donde se edita «Solidaridad Obrera» órgano de los socialistas, situada en la calle de Fortuny.

En la misma imprenta también se edita «El Poble Catalá», órgano de los nacionalistas republicanos.

Los citados individuos causaron en la imprenta destrozos de alguna consideración.

La policía ha llevado á cabo dos detenciones.

Un petardo Anoche estalló un petardo en la calle de Baleares, junto á la de Vergara.

La explosión no tuvo consecuencias.

Mitin en la Casa del Pueblo Se ha celebrado el anunciado mitin electoral en la Casa del Pueblo, donde ha habido un llenazo.

Habló en el mitin el señor Lerroux. Cuando estaba hablando un sujeto del público exclamó: ¡Los obreros de «El Progreso» mueren de hambre!

Los circunstantes golpearon al individuo en cuestión, quien sacó su revolver y lo disparó, no produciendo el disparo consecuencias.

Después de este incidente continuó el mitin.

Mitin en la Lliga También se ha celebrado en la «Liga Regionalista» el anunciado mitin electoral.

El local estaba atestado.

Habló el señor Cambó quien expuso la actuación de los regionalistas en toda España y proclamó luego la siguiente candidatura por Barcelona: Don Francisco Cambó, don Alberto Rusiñol, don Federico Rahola, don Magín Morera y Galicia y don Narciso Batlle.

Este último figura en la candidatura como representante de las derechas.

El naufragio del «Miramar» Ha producido en esta capital penosa impresión la noticia del naufragio del vapor «Miramar».

El Carnaval Sin incidentes se ha celebrado el primer día de rua del Carnaval.

Ha habido bastante animación.

«La Lucha» se publica Ha sido autorizada la publicación de «La Lucha», diario órgano de Marceiino Domingo.

Nuevo jefe de Policía Ha legado el nuevo jefe de Policía de esta capital Coronel de la Guardia Civil señor García Vivar.

BUXAREU

Soldadura Autógena Construcción de aparatos económicos.

Talleres Gay, Barcelona Para energías dirigidas á Señores Bonnin, Beataud y Creus, Plaza de Coll, 65, entresuelo, Palma de Mallorca.